

Heraldo de guerra

Con motivo del desfile de los concejales gamacistas que han ingresado en la Unión Nacional, el disidente de Sagasta ha dirigido una carta á sus amigos de Valladolid llena de conceptos ofensivos para todos aquellos que sienten el rubor de la vergüenza y que quieren dirigir á España por caminos distintos de los que han seguido durante la restauración y la regeneración.

El Sr. Gamazo, tan prudente, tan experto, tan dueño de sí y tan afortunado en su carrera política y en su carrera profesional, ha desplegado las guerrillas y disparado el primer cañonazo que inaugura una campaña á muerte, una guerra sin cuartel, entre los dos beligerantes en que se halla dividida la fuerza de España en estos momentos tristísimos y llenos de amargura, en que comenzamos á sufrir con el nuevo presupuesto las consecuencias de pasados desastres, en que tanta participación ha tenido el famoso disidente de Sagasta, que ha colaborado en la obra económica del Gobierno actual.

La obra inaugurada por el cacique castellano, el toque de atención dado á sus huestes en la capital de sus dominios señoriales, es algo así como apretar las huestes en estrecha alianza con el Gobierno, indicando que comienza la lucha y que se inaugura un período de verdadera resistencia y de extrema reacción, para imponer por el terror lo que de mal grado venimos reportando tantos años.

El grito dado en Valladolid se reproducirá en nuestra hermosa capital por el más elocuente, el más culto y el más inteligente de los hombres que forman la famosa disidencia gamacista, y es preciso que nosotros demos también el toque de alarma para que los cándidos no se dejen coger entre las redes del isleño gamacista que hoy es huésped de nuestra hermosa ciudad.

No importa sólo á la Unión Nacional la declaración de guerra lanzada por el cariñoso aliado de Silvela, que, aunque parece contra la nueva agrupación, dirigida va contra los elementos democráticos y republicanos del país, que es el enemigo más temible del régimen, y el que constituye todos sus odios; porque no hay que perder de vista que si los hombres de la restauración no vieran que tras de la Unión Nacional están las soluciones de la libertad y de la democracia; que si tras de esa agrupación no se hallara la savia viva y productora del país, constituido por los núcleos del republicanismo, serían capaces de transigir con ellos á cambio de conservar el régimen y consolidar la política nea y reaccionaria, que de esto se trata y no de otra cosa.

La Unión Nacional, limitada á un papel de agrupación puramente económica, ni es ni significa nada; y los hombres que han causado nuestra ruina y nuestra deshonra ni la temerian ni se preocuparían de ella, por lo mismo que no sería sino un auxiliar nuevo á su servicio; pero la Unión Nacional, con su último programa y con sus radicales soluciones, se presenta como anticlerical y enemiga del régimen, á la vez que dispuesta á hacer justicia; y como esto no puede conseguirlo sino con un régimen nuevo, y que no sea el monárquico, aquí está el peligro, y para esto la conjura contra la aspiración de los productores.

Ven, tras de comerciantes é industriales, la bandera republicana, y con pretexto de estrechar á la Unión Nacional, dirigen el puntaría contra el verdadero enemigo: contra el partido republicano, unido en estrecho abrazo y dispuesto á todas las reivindicaciones, incluso la de hacer justicia á todos los hombres de la monarquía.

No podía el Sr. Silvela haber escogido mejor heraldo anunciador del torneo que va á inaugurar contra el contribuyente y contra la libertad; al fin, D. Germán fué uno de los ministros del período de la guerra, es muy reaccionario, y fomentó y se enorgullece de sus intenciones con la Compañía de Jesús, y educa á sus hijos en la mansión mística de Chamartín de Madrid.

Para entrar en la lucha importa mucho conocer al enemigo y la fuerza de que dispone.

El jefe de la fuerza que ha disparado el primer cañonazo y dado la señal del combate, se ha impuesto á fuerza de credenciales, á la vez que ha estrechado á sus adversarios por medio del terror de su omnipotente influencia; por eso es tan odiado en sus propios dominios.

No le habléis de libertad, porque cree que no deben disfrutarla más que los hombres que sean superiores, como él, y como él hayan merecido el don providencial de elevarse; conoce bien la gramática parda—que dicen en Castilla—y ha tenido la fortuna de ser auxiliado por inteligencias mucho más poderosas que la suya, gracias á alianzas familiares ó á otros procedimientos que manejan admirablemente los campesinos de Valladolid y su comarca, que no en balde ha nacido y se ha criado en Boecillo nuestro personaje.

Oiréis á Maura, pero no le hagáis caso; es hombre listo, inteligente, elocuentísimo; pero va á hacer el juego de su cuñado, el de Silvela y el del régimen, con todo el lastre de clericalismo, grandes empresas y reacción que nos rodea y nos ha conducido á la vergüenza y al retroceso.

A. A.

Murmuraciones

La vida política está en calma. Y la impolítica, también.

Es decir, esta última ha tenido algunos rasgos ingeniosos, porque las verduleras de la Plaza de la Cebada de Madrid llevan ya una semana de sublevación; y como ellas son las que constituyen la vida impolítica, y apenas pasa día sin que haya lechugas y coliflores por los aires, digo y repito que la vida impolítica es la única que da fé de vida.

La política, á cargo y cuenta del ministerio, sigue su rumbo, al parecer ignorado.

Dícese que Silvela lo único que pretende es vivir é ir tirando, aunque sea con vilipendio, en tanto Sagasta se decide á empuñar las riendas del poder en previsión de futuros acontecimientos.

Estos acontecimientos se refieren á la mudanza de una alta señora de la Casa real, quien se decide á variar de domicilio, cambiando las fastuosidades del Palacio por la modesta vivienda burguesa.

La burguesa Isabel se muda de casa.

¿A qué obedece este inusitado movimiento de muebles y personas reales?

¡Vaya usted á saber!

Pero no creeríamos equivocarnos al asegurar que de todo ello tiene la culpa el anunciado casamiento de la princesa de Asturias.

A la nación, en realidad, nada le va en ello.

Nosotros con callar, aguantar y pagar... cumplimos nuestra estúpida misión.

Ande el movimiento, que ya vendrán á cobrarlos cuando se aumente la familia.

Asombra leer los partes de la prensa noticiara:

crímenes, robos, suicidios, pérdidas de sementeras, temporales, grandes lluvias, gente que se va á otras tierras, casamientos, fieros males, sermones por las iglesias, y frailes por todas partes, y mendigos por las puertas.

¡Les digo á ustedes, señores, que vaya una Primavera esta de mil novecientos, toda de desdichas llenal!

De la *Juerga de latrocinios* que publica *El País*:

«Roba la Compañía de cerillas cinco millones de pesetas á los españoles, y por todo castigo, el gobierno, que es abogado, procurador, representante, consejero de la Compañía con sueldo, la castigó con mil pesetas de multa.

Pero una pobre mujer, una vieja trapera, reune con mil trabajos algunos kilos de colillas, tasadas en siete pesetas cincuenta céntimos, y la Delegación de Hacienda, digna de Marruecos, impone á la infeliz la multa de 2,523 pesetas.

Como la víctima de este saraje atentado está en la miseria, ingresa en la cárcel, donde tendrá que sufrir 1,014 días de prisión, lo que le queda de vida, por vender colillas.

¿En qué artículo del Código penal se castiga la venta de los desperdicios del tabaco?»

En el 1,111 del Código de Zamarrilla que usan las Compañías monopolizadoras que nos

vienen haciendo felices desde hace algún tiempo.

Deja el colega á la Cerillera, y coge por el gañote á la Tabacalera, y le ajusta las cuentas del siguiente modo:

«Los paquetes de picadura que deben pesar 125 gramos, como rezan en su cubierta, pesan el que más 110 gramos, habiendo muchos de 94 gramos. Este cálculo está hecho sobre 20 paquetes pesados antes del aumento de precio.

Suponiendo que en tiempos normales se expendían diariamente en España 12,000 paquetes de picadura de 6 reales, y en cada 20 paquetes faltaban 473 gramos, resulta que cada día defraudaba al público en 283,800 gramos, cuyo valor es de 3,405 pesetas y algunos céntimos, que multiplicados por los 30 días que tiene el mes, resulta que la señora Tabacalera realizaba un negocio, que podríamos llamar robo, de 102,150 pesetas y pico mensuales. Esto sin contar las otras clases de tabaco, pues es natural y está comprobado que con todas sucedería lo mismo.

¿Qué tal? ¿Se puede imaginar mayor escándalo?»

¡Sí; porque el mayor escándalo no está en que la Tabacalera lo haga, sino en que el gobierno se lo consienta.

Bien es verdad que como el Gobierno es la Tabacalera misma, no podemos esperar justicia. Porque ellos mismos no se van á ajorcar por ladrones.

Me refiero á los que lo sean.

A causa del tiempo horrible que ahora está haciendo por Málaga, han suspendido este año la siembra de la patata. Ellas, por fas ó por nefas, se iban poniendo muy caras; si ahora suspenden la siembra, ¡dijos, queridas patatas!

Dice un colega, todo lo más misteriosamente posible:

«No ha tenido la importancia que se ha dicho por ahí un incidente ocurrido el domingo entre el señor cura párroco de San Juan y una de las antiguas Hermandades de dicha parroquia, que más vienen haciendo por el culto desde larga fecha.»

Algunos pescocozones y dicharachos, y nada más.

Ninguna víctima fué á la Casa de socorros. ¡Más vale así!

Se le ocurre á un periódico malagueño:

«Los trabajadores son los que necesitan hacer mayor consumo de carne como medio fortificante, dado su mucho desgaste orgánico, y son los que no pueden comer carne en Málaga por la carestía de ese artículo de primera necesidad.»

Precisamente los trabajadores son los que comen más carne.

Solo que no comen carne ajena.

¡Comen de la suya!

Y así van por ahí hechos unos esqueletos.

CARRASQUILLA.

«Todo está igual...»

AL SEÑOR DE CHECA

Nos lo figurábamos al dirigirle nuestro trabajo *Del enemigo el consejo*, en EL BALUARTE de 28 de Marzo último; usted, señor de Checa, no es de los hombres que oyen consejos de nadie, ni de sus enemigos, así sean aquellos desinteresados y en beneficio del ornato de esta localidad, que en mal hora administra usted, por equivocación nunca bastante sentida del Sr. Ybarra. ¡Qué le hemos de hacer! Quédenos al menos el consuelo de que usted *pasará* pronto al montón de las clases pasivas, dejando tras sí solamente recuerdos de su ruindad de espíritu y de funesto administrador. ¿No se recuerda por la Alcaldía á los vecinos de Sevilla que en esta época de festividades pinten y blanquean las fachadas de sus moradas? ¿Y por qué no se obliga á Spínola á que haga lo propio en la suya? ¿A qué vienen esos privilegios? ¡Ah, señor de Checa, es que teme usted perder la gracia del vecino del llamado Palacio arzobispal!

Ya vemos que ni es usted hombre de valor bastante para mandar quitar un urinario, por más que eso lo hace cualquier guardia municipal.

El paredón de la Escuela Normal continúa en su estado normal... de puerco, sucio y asqueroso; adelante, á usted no le gusta la limpieza nada más que en los cuellos de su camisa.

Las cuetas y peatones de calle Rábida siguen pregonando los *desvelos* del señor de Che-

ca por mandar arreglar lo que tan desarreglado está.

¿Tuvo usted tiempo para fijarse en lo bien situado que está el aguadocho de la calle San Acasio? ¿Es justo que se gaste tanto dinero en derribos para ensanchar y á la vez para embellecer, y que siga allí en la calle San Acasio aquel pendón del contrasentido, puesto que cupo derribar edificios, y no cabe quitar aguaduchos?

¿Qué es eso, señor de Checa? ¿No pudo usted con el poder mágico que defiende lo que rechaza el ornato, la decencia y todo el vecindario de Sevilla?

¡Valganos Dios y la Virgen de la Luna, y qué poco poder tiene D. Fernando! Y no lo dude usted: vendrán ahora á esta capital personas de buen gusto, tanto de la península como del extranjero, é irán la mayor parte al edificio de Correos para recoger su correspondencia y expedir telegramas, y seguramente quedarán pasmados viendo allí aquel *bellísimo* monumento que, para serlo más, sólo le falta en su remate un Fernando que esté á punto de ser glorioso, y entonces dirán todos, á no dudarlos:

—¡Pero señor, qué se habrá hecho el Alcalde de Sevilla del sentido común!... ¿Dónde lo tendrá?

Una pregunta al señor de Checa, y terminamos por hoy:

Al ser derribada la casa taberna de la calle Cortina se hizo desaparecer por la Alcaldía el puesto de agua que existía en aquella vía; cosa justa fué lo que se hizo en aquel acto; y por qué no se hace lo propio con aquel nido de porquerías de la calle San Acasio?

Esa falta de igualdad da á entender que es usted protector del aguadocho repugnante, ó bien que se atiende más á exigencias de amigos de círculo que á lo que reclama el ornato y el embellecimiento de esta ciudad, á la que una gran equivocación le dió un alcalde que, si no sirve ni para hacer que desaparezca el armatoste de la calle San Acasio, debiera dejar el puesto para que otro lo hiciera.

En el Transwaal

Han llamado hoy la atención algunos telegramas que publican varios periódicos juzgando duramente la conducta y dotes militares de los oficiales ingleses.

The Times dice en uno de esos despachos que no se deben esperar grandes triunfos de los oficiales que pelean actualmente en el Sur de Africa.

Casi todos ellos, según frases del correspondiente de dicho periódico, son unos *estúpidos que ignoran la importancia de su cargo ante el enemigo*. Con tales oficiales el triunfo de las armas inglesas se irá aplazando indefinidamente hasta que se considere imposible y las tropas británicas tengan que evacuar el Orange.

El correspondiente del *Daily News* en Stomberg dice haber visto á los soldados ingleses ser conducidos al sacrificio por oficiales imberbes, preocupados de su monóculo, y cuya falta de serenidad y de aptitudes militares parecían suponerles aptos únicamente para conducir una mula al abrevadero, ó, hablando con más exactitud, dignos de que fuesen llevados por la mula.

Tales juicios, corroborando informes particulares de testigos presenciales y opiniones de grandes militares extranjeros, han aumentado la inquietud con que el pueblo inglés sigue las peripecias de la guerra y el pesimismo que domina con motivo de los últimos fracasos, en los cuales han sido encarnados puestos de manifiesto la ineptitud y la imprevisión de muchos militares que hasta la fecha han tenido un brillante prestigio de salón.

Los periódicos ingleses hacen constar cómo han sido burladas por los hechos las más generales previsiones en lo que á la campaña sud-africana se refiere.

Cuando la captura de Cronje hizo suponer que los ingleses continuarían su movimiento de avance sin grandes dificultades, la entrada triunfal del general Roberts en Bloemfontein con un ejército tan numeroso como nunca lo ha mandado ningún general inglés en el presente siglo, solo ha servido para que los boers adquieran nuevos bríos y vuelvan á tomar la ofensiva.

Han obligado á retirarse á una numerosa columna de caballería; se han apoderado de un importantísimo convoy y de más de la mitad de dos baterías de artillería; han cortado el agua que surtía á Bloemfontein; y amenazan cortar las comunicaciones del ejército británico con el Cabo.

Todo esto, en opinión de los periódicos ingleses, neutraliza con creces el efecto moral producido por la captura del general Cronje y la toma de Bloemfontein.

Hé aquí los últimos boletines: Confírmase que los boers continúan avanzando por el Sur de Ladysmith, fortificando también los pueblos situados alrededor de Bloemfontein.

También importantes fuerzas boers acampan cerca de Dunkerspoort.

Los ingleses construyen atrincheramientos mientras esperan su refuerzo de tropas y víveres.

Los despachos últimamente recibidos participan que el general Roberts se dispone a sostener el sitio de Bloemfontein.

Para esto se llenan los almacenes de víveres y el agua del río es conducida en trenes hasta la plaza, guardándose severamente los depósitos donde se almacena.

Los boers envuelven por completo la ciudad, estrechando cada vez más el cerco.

El general Roberts ha dispuesto el traslado a Bethania de los heridos ingleses de Reddersburg y Maffeking.

Dicho general desespera de poder salir airoso de su empresa, pues las pulmonías y otras enfermedades le diezma sus tropas.

La prensa de Londres considera muy comprometida la situación del generalísimo.

En Wepener se ha librado un reñidísimo combate en el que los boers llevaron la mejor parte causando grandes estragos en las filas inglesas.

Los artilleros británicos lograron rectificar la puntería haciendo también grandes estragos en los boers.

Designáronse los temas de discusión para las sesiones subsiguientes.

FUGA CON UN MILLON. Ha desaparecido D. Justino García Monje, administrador del patronato de Plasencia, llevándose un millón de pesetas en acciones del Banco y la Tabacalera.

CRIMEN. En la fábrica de alcohol de Reus, los obreros despedidos pidieron explicación al patrono.

DIMISIÓN DE BARGÉS. En el vapor correo salido de Canarias envía su dimisión al general Bargés.

CUESTIÓN DE CANARIAS. Coméntase la conferencia de Dato, Silvela y Azcárraga después del Consejo.

Los ingleses de Canarias han protestado contra la negativa de su admisión en la subasta de puertos francos.

PRINCIPALES ESCRITURAS DEL MUNDO

Muchos son los pueblos que se han disputado la invención del alfabeto. Filon el judío la atribuye a Abrahán; San Agustín le reconoce un origen antiluvian, y nosotros, siguiendo la opinión de otros muchos autores, creemos que puede remontarse hasta el primer hombre.

El decano, por decirlo así, de los alfabetos que conocemos es el fenicio, que tenía en su principio diez y seis ó diez y siete letras; número que es hoy el de los caracteres nacionales irlandeses.

Una de las escrituras que nacieron de la precedente es la samaritana, que presenta un sistema de cuatro modulaciones ó vocales y diez y ocho articulaciones ó consonantes.

Con un sistema de veintidos signos también hallamos el alfabeto hebraico, adoptado después de los diversos cautiverios de los judíos. Es de origen caldeo y con sus caracteres aparecen escritos nuestros libros santos, la historia y fundamento de la verdadera religión.

De la antigua griega proceden la etrusca y la latina. Pero los latinos modificaron los vistosos signos, atemperándolos á su civilización.

Forma Urtilas, en el siglo IV de nuestra era, un sistema nuevo de escritura, recomponiendo el griego y el latín. Y este sistema, el godo, se comunica á diversos pueblos del Norte, sufriendo diferentes modificaciones, hasta que encuentra su forma definitiva en el alemán.

presentamos un conjunto de treinta y seis signos, distinguiéndose entre todos los orientales por la sencillez de su ornamentación.

Igual número de caracteres tiene el alfabeto de Birman, sin duda el más extraño de cuantos registramos en esta rápida reseña.

La indostana es una simple variante de la persa y de la árabe. Su prosodia, empero, es tan complicada que hace elevar á más de sesenta el número de los caracteres, naturalmente con sonidos simples.

La lengua que se habla en el Tiber nos presenta cuarenta y seis caracteres elegantísimos. Su alfabeto es una joya valiosa de la humana escritura.

Mezcla del sanscrito y del caldeo hay otra escritura, la del Zend, que fué la primitiva de los persas. El alfabeto zenda, hermoso legado de la antigüedad, cuenta con un total de setenta y ocho caracteres.

Ya vimos la diversidad que existe en los alfabetos. ¿Hemos de sorprendernos de que algunos gramáticos eminentes, creyendo es un obstáculo para el universal desenvolvimiento hayan pensado en la escritura única?

Granada-Corpus

Al mismo tiempo que el conde de Tendillo, gobernador de la plaza rendida, plantaba la cruz y el estandarte real en la torre más alta de la Alhambra, los reyes Católicos hacían cantar en la gran mezquita, hoy parroquia del Sagrario, el himno de gracias Te Deum por el triunfo alcanzado.

Con la entrega del rey moro quedó reconstituida España, alcanzando gloria impercedera los reyes Fernando é Isabel, y abierta Granada, la hermosísima Granada á la luz del arte, de la inspiración, de la poesía y del amor.

Despedido por carencia de fondos el precursor del Nuevo Mundo, y alcanzado en la Puerte de Pinos (modesta capilla) salió de Santafé Cristóbal Colón en busca de compañeros para su grandiosa empresa, dispuestos á verter y mezclar su sangre por la gloria y engrandecimiento de la patria.

Que los granadinos se diviertan como locos, este fué el deseo de los monarcas conquistadores al instituir y dotar las fiestas del Corpus, y la comisión municipal de fiestas propone este año que sea un hecho la expresión de los Católicos Reyes.

De actualidad

TOPÓGRAFOS. La Gaceta publica decreto reformando el cuerpo de topógrafos y geodistas.

CONSEJO DE MINISTROS. Acordáronse diez indultos para el Viernes Santo, dos del fuero de guerra.

ESPECTÁCULOS. Dicen de París que se inauguró el espectáculo Andalucia, combinado con otros moriscos, asistiendo el embajador y la colonia española.

PUERTO RICO. En Puerto Rico los naturales se levantan contra los cafres importados de las demás colonias.

TERRIBLE CATÁSTROFE. En Armenton (Coruña), al viaticarse á un enfermo hundiéndose el piso, cayendo entre los escombros todos los asistentes.

LA PESTE. Declaradas sucias las procedencias de Manila por peste bubónica.

SINIESTRO. En Santander prodújose formidable incendio en una fábrica de metalurgia: pérdidas, 80,000 duros: sin desgracias.

CATEDRÁTICOS. Verificóse la inauguración de la Asamblea de catedráticos de institutos de España, y se nombró la Mesa ejecutiva.

zabal, Alcaicería, Plaza del Pan, Alcueros, Plaza del Salvador, Cuna, Cerrajería, Sierpes, Plaza de San Francisco, Cánovas del Castillo, Gran Capitán, Cardenal Luch, Placentines, Francos, Plaza del Pan, Confiterías, Pescadería, Ensalladeros, Plaza de Mendizábal, San Juan, Boteros, San Ildefonso, Caballerizas, Plaza de Pilatos, San Esteban, Industria, Marte, San Bernardo, San Rey, Marqués de Estella, Alonso Tello y Almonacid.

Nuestro Padre Jesús Atado á la Columna y Nuestra Señora de la Victoria.—Iglesia de los Terceros.

ESTACIÓN.—Plaza de los Terceros, Gerona, Alcázar, Coliseo, Encarnación, Universidad, Orfía, Unión, Tarifa, Santa María de Gracia, Campana, Sierpes, Plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gran Capitán, Cardenal Luch, Placentines, Francos, Villegas, Plaza del Salvador, Cuna, Universidad, Encarnación, Imágen, San Pedro, Almirante Apodaca, Santa Catalina y Plaza de los Terceros.

ESTACION.—Feria, Correduría, Alameda de Hércules, Trajano, Plaza del Duque, Campana, Sierpes, Plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gran Capitán, Cardenal Luch, Placentines, Francos, Villegas, Plaza del Salvador, Cuna, Universidad, Encarnación, Coliseo, Alcázar, San Juan de la Palma y Feria.

ESTACION.—Riego, Alfonso XII, Campana, Sierpes, Plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gran Capitán, Cardenal Luch, Placentines, Francos, Villegas, Plaza del Salvador, Cuna, Orfía, Unión, Duque de la Victoria, Alfonso XII y Riego.

ESTACION.—Plaza del Salvador, Cuna, Plaza de Villasil, Unión, Tarifa, Santa María de Gracia, Campana, Sierpes, Plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gran Capitán, Cardenal Luch, Placentines, Francos, Villegas, Plaza del Pan, Alcueros y Plaza del Salvador.

ESTACION.—San Lorenzo, Conde de Barajas, Trajano, Plaza del Duque de la Victoria, Campana, Sierpes, Plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gran Capitán, Cardenal Luch, Placentines, Francos, Villegas, Plaza del Salvador, Cuna, Orfía, Unión, Trajano, Aponete, Conde de Barajas y San Lorenzo.

ESTACION.—San Gil, San Luís, Relator, Feria, Correduría, Amor de Dios, San Miguel, Palmas, Plaza del Duque de la Victoria, Campana, Sierpes, Plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gran Capitán, Cardenal Luch, Placentines, Francos, Villegas, Salvador, Cuna, Universidad, Encarnación, Imágen, Alcázar, San Juan de la Palma, Feria, Plaza de Calderón, Amargura, Relator, Pozo, Talavera, Parras, Escoberos, Huerto, Plaza de San Gil, Macarena, Torrijano, Jaira, Munaderos, Esperanza, Don Fadrique y San Luís.

ESTACION.—San Ildefonso, Boteros, San Juan, Plaza de Mendizábal, Alcaicería, Plaza del Pan, Alcueros, Plaza del Salvador, Cuna, Cerrajería, Sierpes, Plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gran Capitán, Cardenal Luch, Placentines, Francos, Plaza del Pan, Confiterías, Ensalladeros, Plaza de Mendizábal, San Juan, Boteros y San Ildefonso.

ESTACION.—Almonacid, Gallinato, San Bernardo, Marte, Industria, Florida, Oriente, San Esteban, Plaza de Pilatos, Caballerizas, San Ildefonso, Boteros, San Juan, Plaza de Mendizábal, Alcaicería, Plaza del Pan, Alcueros, Plaza del Salvador, Cuna, Cerrajería, Sierpes, Plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gran Capitán, Cardenal Luch, Placentines, Francos, Villegas, Plaza del Pan, Confiterías, Ensalladeros, Plaza de Mendizábal, San Juan, Boteros y San Ildefonso.

ESTACION.—San Jacinto, Puente de Isabel II, Reyes Católicos, San Pablo, Rioja, Velazquez, ...

ESTACION.—San Jacinto, Puente de Isabel II, Reyes Católicos, San Pablo, Rioja, Velazquez, ...